



SP- Allschwil / Schönenbuch  
Fraktion

**Kleine Anfrage**  
**Arbeitskonflikte Allschwil**

Allschwil schafft es in der letzten Zeit wiederholt mit negativen Schlagzeilen in die Presse zu kommen. Sei dies wegen der Tagesmüttern, sei es wegen des Wahlbüros, sei es wegen der Stiftung Alterszentrum Bachgraben, sei es wegen der Stiftung Tagesheime sei es nun wegen Arbeitgeberkonflikte bzw. Unzufriedenheit am Arbeitsplatz.

Wir bitten den Gemeinderat folgende Fragen zu beantworten:

- 1) Welche Massnahmen unternimmt der Gemeinderat, um die Arbeitnehmerzufriedenheit zu fördern?  
Die Fürsorgepflicht des Arbeitgebers ist gesetzlich nicht geregelt. Sie umfasst jedoch zahlreiche Aspekte, die Eingang ins Obligationenrecht und weitere Gesetze gefunden haben. Im Vordergrund stehen der allgemeine Schutz der Persönlichkeit der Arbeitnehmer (Art. 328 OR).
- 2) Für Einwohnerräte ist es nicht angenehm, via der Presse von dem verschiedenen Konflikte der Gemeinde zu erfahren. Welche Konflikte gibt es aktuell und welche wurden erst vor kurzem aufgehoben?  
Wir bitten um eine Auflistung.
- 3) Eine Gemeindeverwaltung und der Gemeinderat haben auch soziale Verpflichtungen bzw. eine Gesellschaftsverantwortung (Corporate Social Responsibility CSR). Welche Strategien hat der Gemeinderat, um sich seiner Verantwortung zu stellen und dafür zu sorgen, dass die verschiedenen Konflikte zeitnah und konstruktiv gelöst werden können?
- 4) Welche Rollen spielt in den aktuellen Konflikten der aktuelle Gemeindeverwalter?
- 5) In der Zeitung wurde von einer 6stelligen Abfindungssumme gesprochen. Was sagt der Gemeinderat zu diesem Zeitungsbericht vom Mittwoch, 11. Mai 2016?
- 6) Wie vielen Mitarbeitern wurden in den letzten 5 Jahren von der Gemeinde gekündigt?
- 7) Mit wie vielen Mitarbeitern wurde nach der Kündigung eine Stillschweige- verpflichtung vereinbart.
- 8) Wie oft und in welcher Gesamtsumme mussten die Gemeinde in dieser Zeit bereits Abfindungen bezahlen?
- 9) Wie viele Mitarbeiter haben in den letzten 5 Jahren bei der Gemeinde gekündigt. Mit welchen Begründungen.
- 10) Wie hoch war die Fluktuationsrate in den letzten 5 Jahren?

Allschwil, 18. Mai 2016